

Homenaje a Felipe Cencerrado Alcañiz

JORGE PAZ

Una vez más, y ya viene siendo tradicional en la aún corta andadura de Tavira, aprovechamos la oportunidad que nos ofrecen estas líneas para dedicar, a modo de mínimo homenaje, la presente edición de la Revista a otro compañero de la Escuela, que ha llegado al término de su labor docente en activo.

Sería fácilmente comprensible que, debido al afecto y a la amistad que nos unen con él, no pudiéramos dar una visión objetiva e imparcial a la hora de ponderar sus méritos y virtudes profesionales, por lo que nos ha parecido más oportuno, aunque sin duda mucho más frío, exponer su vida docente y universitaria a partir de los datos más destacados de su currículum, de tal forma que, aquéllos que no lo conocen, o no tuvieron la suerte de sentir su enorme humanidad por los pasillos y las aulas de Magisterio, tengan, por lo menos, una visión aproximada de este excelente profesor.

Nace en la población castellano-manchega de Alcázar de San Juan en diciembre de 1926. Sus estudios universitarios se desarrollan entre dos grandes ciudades: Roma y Madrid.

En la primera de ellas obtiene la Diplomatura en Psicología y Pedagogía, concedida por el Ministerio italiano de Instrucción Pública. También consigue la Licenciatura en Filosofía-Pedagogía en la Universidad Pontificia Salesiana con la máxima calificación: "Magna cum laude".

En la segunda de estas ciudades alcanza la Licenciatura de Filosofía y Letras en la especialidad de Pedagogía en la Universidad Complutense.

Su labor docente universitaria la comienza y acaba en nuestro Centro, ocupando los cargos de: Profesor Encargado de Curso desde 1976 hasta 1981, Profesor Agregado Numerario 1981-83 y, por último, el de Profesor Titular de Teoría e Historia de la Educación desde la última fecha indicada hasta su jubilación en septiembre de 1992.

En cuanto a sus publicaciones podemos decir que son múltiples y todas ellas impregnadas de ese fondo didáctico-pedagógico del

que tanto nos hemos servido. Entre las más significativas citaremos los siguientes libros:

- Hombres para un mundo nuevo. El hombre nuevo*. Editado por CEN-CASAL. Madrid 1970.
- Recortes de prensa*. Editado por CCS. Madrid 1971.
- Antropología del simbolismo religioso*. Editado por la Universidad de Cádiz. Cádiz 1981.
- Introducción a las Ciencias de la Educación*. Editado por la Universidad de Cádiz. Cádiz 1984.
- Didáctica educacional*. Editado por la Universidad de Cádiz. Cádiz 1990.

De sus artículos y demás publicaciones no queremos olvidarnos de:

- “El niño como sujeto receptor de información”. *Educadores*. Madrid 1968.
- “La familia, primera comunidad educativa”. *Misión Joven*. Madrid 1978.
- “Áreas principales que reclaman la atención del tutor”. *Misión Joven*. Madrid 1988.
- “La evaluación educativa, tarea primordial”. *Tavira*. Cádiz 1988.
- “La educación a los valores. Un nuevo instrumento de medida”. *Tavira*. 1989.
- “Experiencias didácticas de estudio y trabajo de los alumnos que accedan a la Escuela de Magisterio”. *Tavira*. Cádiz 1991.

De innumerables calificaríamos los cursos y seminarios en los que ha participado. Señalemos que entre los que ha impartido destacan:

- Actitudes tutoriales para Profesores de E.G.B.
- Curso sobre Educación Dinámica.
- Técnicas básicas de orientación tutorial a Profesores de EE.MM.

Además, ha sido durante varios años, Colaborador del Instituto Calasanz de la Educación (I.C.C.E.). Centro colaborador de la Universidad Complutense en la investigación psico-pedagógica, diagnóstico y orientación pedagógica de alumnos y orientación didáctica de profesores de EE.MM. y de E.G.B.

Perfecto profesional con un total dominio de la materia y una gran calidad y habilidad didácticas, consigue que sus alumnos, mediante la aplicación de técnicas de trabajo y de la iniciación a la investigación, alcancen un óptimo nivel universitario. Su preocupación fundamental se centra en la formación no sólo de “futuros enseñantes” sino de “futuros educadores”.

La Redacción